

53/62

PORTE-PAROLE

INFORMATION RAPIDE

PORTE-PAROLE:
POSTE 5-384

PRESSE et PUBLIC RELATIONS:
POSTE 5-468

INFORMATION RAPIDE Prévisions charbonnières - 4ème trimestre 1962
POSTE 5-558

Le 6 septembre 1962, s'est tenu à Luxembourg la réunion trimestrielle des représentants des Etats membres en vue d'examiner les prévisions de la situation du marché charbonnier de la Communauté au 4ème trimestre 1962.

Houille

Dans l'ensemble, le bilan prévisionnel "houille" de la CECA montre, au 4ème trimestre 1962, une demande supérieure aux disponibilités avec, pour conséquence, un déstockage à la production d'environ 1,5 mio de t de houille.

La production, pour l'ensemble de la Communauté, s'élèverait à 57,8 mio de t en réduction de 0,9 mio de tonnes sur celle du 4ème trimestre 1961. Par rapport à la production qui aurait été réalisée sans chômage au 4ème trimestre 1961, la diminution est de 1 mio de t. Il faut en effet noter que durant le dernier trimestre 1961 le chômage ne représentait qu'une perte de production inférieure à 100.000 t et qu'aucun chômage n'est envisagé pour le trimestre prochain.

D'ici la fin de l'année, l'expansion industrielle devrait se poursuivre à un rythme analogue à celui de ces derniers mois avec un niveau d'activité de l'industrie sidérurgique semblable à celui du 4ème trimestre de l'année précédente. La demande générale interne de houille serait à peine inférieure (moins de 1 %). Toutefois, si l'on considère la consommation réelle, c'est-à-dire compte tenu des divers mouvements de stocks, celle-ci serait en réduction de 2,5 % d'une année sur l'autre. La demande est essentiellement soutenue par les besoins des centrales électriques. Pour les autres principaux secteurs de consommation, la tendance est toujours à la baisse.

Exception est faite cependant pour le secteur des foyers domestiques où la demande se maintient au niveau de celle de l'année précédente aussi bien pour la houille que pour le coke de four, grâce à la période de chauffe prolongée du début de l'année qui a ramené le niveau des stocks au-dessous de la normale.

Les perspectives d'exportation vers les pays tiers sont plus favorables pour la houille, avec une augmentation de 60.000 tonnes, soit 6 % sur les exportations du 4ème trimestre 1961. En revanche, pour le coke de four, la tendance à la baisse se poursuit avec une réduction de 90.000 tonnes, ou 10 %.

Pour les importations de houille en provenance des pays tiers, les prévisions avec 6 mio de t sont en augmentation de 1,1 mio de t sur celles du 4ème trimestre 1961 au bénéfice des tonnages en provenance des U.S.A.

5869/62 f

Par suite du déstockage du début de l'année, s'ajoutant à celui prévu au 4^{ème} trimestre, les stocks de houille à la production, qui s'élevaient à 25,1 mio de t à fin 1961, seraient réduits à 18,8 mio de t à fin 1962, chiffre auquel il faut cependant ajouter environ 4,5 mio de t de stocks à l'importation.

On trouvera ci-après les prévisions pour le 4^{ème} trimestre 1962, comparées aux données correspondantes du 4^{ème} trimestre 1961 (en mio de t) :

<u>Disponibilités</u>	<u>IV/62</u>	<u>IV/61</u>
Production de houille	57,8	58,7
Importations en provenance des pays tiers	6,-	4,9
Total:	63,8	63,6
 <u>Besoins</u>		
Consommation des mines et livraisons au personnel	8,1	8,4
Consommation interne	56,6	56,7
Exportations vers les pays tiers	1,-	1,-
Total:	65,7	66,1
Variation des stocks à la production	- 1,5	- 2,1

Coke de four

Les prévisions de besoins en coke de four, avec 16,2 mio de t, sont en diminution de 300.000 tonnes sur le 4^{ème} trimestre 1961. La production, dont le niveau doit être soutenu en vue de servir une demande en gaz plus élevée en période d'hiver, ne peut être suffisamment réajustée pour obtenir un bilan équilibré. Celui-ci montre une mise au stock à la production de 0,6 mio de t, le niveau des stocks de coke devant ainsi remonter à 6,8 mio de t à la fin de l'année 1962.